
 
 
Dezernat XII - Mobilität Frankfurt am Main, 28.09.2023 
      
 
 
 
per E-Mail an 
Büro des Magistrats 
10-2.bdm@stadt-frankfurt.de 
 
 
 
23. Fragestunde der Stadtverordnetenversammlung am 28.09.2023 
 
Frage Nr.: 1910  
============= 

 
 

 
Stadtv. Dr. Kößler - CDU - 
 
S-Bahn-Verkehr Stadion 
 
Vor dem Bundesliga-Auftakt verkündete der Verkehrsdezernent am 18.08. über die 
Presse leutselige Hinweise für die anreisenden Fans. Fakt ist leider, dass der S-Bahn-
Verkehr rund um das Frankfurter Stadion am Abend des 20.08. nach dem Eintracht-
Spiel wieder einmal kollabierte. Reisende vom Flughafen in die Stadt mussten zum 
Beispiel über eine halbe Stunde in der völlig überhitzten - und auch ohne Fans vollen - 
Bahn warten. 
 
Ich frage den Magistrat: 
 
Wie sieht der genaue Weg aus der Drittklassigkeit in die erste Liga aus, nachdem es 
in Sachen S-Bahn-Verkehr trotz der völligen Planbarkeit beim Ende von Stadion-
Events immer wieder zum Kollaps kommt? 
 
Antwort: 
 
Für den S-Bahnverkehr in Frankfurt am Main zeichnet die DB verantwortlich. Der 
Magistrat hat daher die DB um eine Stellungnahme zur Frage gebeten. Diese teilt zum 
Thema „S-Bahn-Verkehr am Stadion bei Veranstaltungen“/weitere Verbesserung der 
Stabilität, Qualität und Pünktlichkeit der S-Bahn Rhein-Main mit:  
 
"Aufgrund gestiegener Fahrgastzahlen wurde die S-Bahn Rhein-Main in den 
vergangenen Jahren einer umfassenden Analyse unterzogen. Im Mittelpunkt standen 
dabei die Kundenerwartungen hinsichtlich Pünktlichkeit und Zuverlässigkeit. Aus den 
Ergebnissen dieser Untersuchung entstand das Projekt S-Bahn plus, das insgesamt 
13 Infrastrukturprojekte umfasst, mit denen die Betriebsqualität der S-Bahn Rhein-
Main kurz- und mittelfristig weiter gesteigert werden kann.  
 
Das Projekt S-Bahn plus ist Bestandteil des Infrastrukturentwicklungsprogramm 
Frankfurt RheinMain plus von Bund, Land Hessen, Stadt Frankfurt, RMV und DB.  
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Die Verbesserung der Pünktlichkeit der einzelnen S-Bahn-Linien wirkt sich direkt 
positiv auf das gesamte S-Bahn-System aus. Durch die Reduzierung von 
Verspätungsübertragungen an zentralen Punkten kann der S-Bahn-Verkehr in der 
gesamten Region stabiler abgewickelt werden. 
 
Das Programm S-Bahn plus beinhaltet eine Vielzahl von Maßnahmen, die für eine 
Steigerung der Qualität, eine Verbesserung der Pünktlichkeit, eine Erhöhung der 
Zuverlässigkeit und somit für zufriedenere Kunden im Bereich der S-Bahn Rhein-Main 
sorgen." 
 
Zur Situation zum Bundesliga-Auftakt (Eintracht Frankfurt gegen den SV Darmstadt 
1898 am 20.08.2023) teilt die DB zudem mit: 
 
"Es gab am Stadion an diesem Abend zwei Teilausfälle der S9 um 21:38 Uhr und 
21:51 Uhr. Grund dafür war ein Einsatz der Bundespolizei. Darüber haben wir ab ca. 
21:20 Uhr die Reisenden informiert.  
 
Zu dieser Zeit war der Abreiseverkehr weitgehend abgewickelt (Spielende war gegen 
19:15 Uhr) und es gab weiterhin Abfahrten der S7, S8 und eine zusätzliche S-Bahn 
zum Hauptbahnhof." 
 
 
 
 
 
 


